

DOMINIQUE MOÏSI

Conseiller spécial de l'Ifri - Introduction

Bonsoir Mesdames et Messieurs. C'est la troisième session plénière. Je m'appelle Dominique Moïsi. J'ai le redoutable honneur, avec mon ami Jim Hoagland, de modérer les débats. Vous avez vu qu'il y a une certaine inflation. Nous avons quitté les fauteuils confortables des deux premières sessions pour une tenue plus modeste. Il y a beaucoup de participants ce soir.

La thématique paraît d'une extraordinaire ouverture et diversité : la gouvernance selon le point de vue de l'actualité. On peut tout dire. Et quand on regarde la composition du groupe d'orateurs qui est présent ce soir devant vous, on peut penser que le conflit israélo-palestinien représente 50 % de l'actualité, ou presque. Ce n'est sans doute pas le cas, mais cela montre la centralité émotionnelle de ce conflit.

Jim Hoagland et moi-même, nous avons décidé de nous répartir la tâche selon une grande tradition des relations transatlantiques. L'Américain fera le travail difficile de présenter chacun des intervenants, de *set the stage* comme on dit en anglais. Et en tant qu'Européen paresseux, il me reviendra de conclure et de faire la synthèse de ces débats. Ce que je dois dire, et ce que réitérera Jim Hoagland, c'est que nous sommes très nombreux, et que nous ferons respecter de manière sauvage la limite des 10 minutes pour chacun des orateurs. Je vous remercie à l'avance de tenir cette limite. Je passe maintenant la parole à Jim, qui va avoir la tâche de lancer les débats.